

Fecha: 15-08-2024 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Vecinos de Lampa suman 14 días de drama tras el paso del sistema frontal

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

Sin luz e inundados

Vecinos de Lampa suman 14 días de drama tras el paso del sistema frontal

Pese a que la madrugada de este miércoles Enel debía restablecer la luz a todos sus clientes a nivel nacional, a las 13:30 horas de este miércoles la SEC reportaba más de 1.000 clientes en la RM, con Lampa como una de las comunas que más días suman sin suministro. Pero la tragedia es aun mayor para cerca de 400 familias de ese territorio, inundadas hasta hoy por el desborde de la laguna Batuco, que dejó casas bajo el agua desde el jueves 1 de agosto.

Pág.: 20 Cm2: 777,1

Gabriela Mondaca

Este miércoles se cumplen 14 días desde el inicio del masivo corte de luz que afectó a más de un millón de personas durante la primera semana de agosto. Y pese a que el gobierno del Presidente Gabriel Boric presentó un nuevo ultimátum a la empresa de energía Enel para restablecer por completo el servicio eléctrico antes de la madrugada de este miércoles, en la Región Metropolitana aún había más de 4.700 personas sin luz hasta las 19 horas de este miércoles, con Lampa como una de las comunas más afectadas, con 1.727 clientes sin suministro eléctrico.

La situación se ha convertido en una pesadilla para los vecinos, quienes en muchos casos también han tenido que lidiar con la falta de agua. pues el suministro depende de bombas que funcionan con electricidad.

Ciria Muñoz es una de esas afectadas. Desde el jueves de la semana pasada que la casa que comparte con su hijo de 13 años y otras dos familias más en el sector de Las Garzas, en Lo Fontecilla, no cuenta con suministro eléctrico, lo que la ha obligado, además de botars u alimento por falta de refrigeración, a refugiarse en amigos, vecinos y familiares para obtener agua para ducharse y beber.

"Los camiones aljibes se ven poco en la zona, entonces cuando aparecen debemos apurarnos y racionar el agua para la semana. Lo mismo para ducharnos. En cuanto a la electricidad, acá hay familias y una bebé de un año que necesitan medicamentos que requieren refrigeración. Nos afecta en nuestro diario vivir y no tenemos respuestas", sostiene.

Pero a eso se suma una doble tragedia: alrededor de 400 familias -más de mil personasde un sector entre Lampa y Batuco cumplen 14 días con sus casas completamente inundadas. Y es que debido a las precipitaciones de inicios de agosto se produjo un desborde en la laguna de Batuco que afectó a los sectores de Lo Fontecilla, El Osvaldo, El Carola, Las Tinajas y Los Cortijos.

Jorge Reyes es uno de ellos. Desde el jueves pasado su casa en el sector de Lo Fontecilla quedó inundada por el agua, pese a que, como relata, su casa fue construida en altura

"Muchos vecinos han tenido que mudarse



▶ En Lampa el suministro de agua depende de bombas que justamente funcionan con electricidad

a casas de familiares porque están muy afectadas y perdieron gran parte de sus cosas. En mi casa, pese a que está en alto, tengo que entrar con botas", relata.

Lo anterior se suma a la persistencia de árboles y postes caídos que dificultan el paso.

Su crítica también va hacia las autoridades. Señala que hasta la fecha están a la espera de que la municipalidad se presente para hacer un catastro de los afectados a través de fichas

Pero desde el municipio de Lampa, liderado por Jonathan Opazo (ind.), afirman que han prestado ayuda a la comunidad afectada por el agua a través de motobombas, sacos de arena y aserrín para subsanar la humedad, aunque reconocen que el trabajo ha sido complejo puesto que las viviendas están ubicadas cerca de la laguna donde el desborde persiste.

"Asimismo, estamos en coordinación con Senapred para la solicitud de carrobombas, una medida esencial para enfrentar la situación y que corresponde a dicha entidad. En paralelo, nuestros equipos están trabajando activamente en la reparación de un socavón que se ha generado en uno de los caminos de acceso a la zona. El municipio ha dispuesto recursos y ha enviado funcionarios a la zona de Miraflores para asegurar que se tomen las medidas necesarias y que la comunidad reciba todo el apoyo posible en estos momentos difíciles", confirma el alcalde a La Tercera.

Debido a que la luz aún no llega en su totalidad, desde el municipio dicen haber establecido un punto de atención donde los residentes pueden recibir orientación y asistencia para realizar sus denuncias ante la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) y el Servicio Nacional del Consumidor (Sernac).

El problema, según entendidos en el tema, es que la laguna de 300 hectáreas no cuenta con drenaje ni salidas. Por tanto, todas las aguas de la cuenca o subcuenca de Batuco desembocan en el sector, lo que en un periodo normal es soportable, pero en fenómenos como el de la semana anterior se producen inundaciones importantes porque el terreno es plano y el agua no tiene hacia dónde evacuar.

El director de la Fundación Batuco Sustentable, Eduardo Acuña, ha estado presente en el sector para monitorear la emergencia. "Siempre ocurre lo mismo. Es bien complicado el panorama porque más de mil personas se han visto afectadas", asevera.

Según Acuña, aquí hay un problema de base, donde no se debería haber dejado construir asentamientos en una zona que no corresponde. "Aquí deben mirarse las ordenanzas de construcción de la municipalidad, la PRMS. También nosotros como vecinos debiésemos estar informados. De todos modos, la municipalidad y el delegado presidencial de Chacabuco, Giordano Delpin, han estado apoyando y tomando todo tipo de determinaciones para limpiar la zona y que el problema se arregle lo antes posible", cierra.

